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LA SERENA

Brasil 431. Casilla 556.

MESA CENTRAL Fono (51) 2 200400 
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PUBLICIDAD Fono (51) 2 200410
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COQUIMBO 
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Calle Nueva Dos 1240. 
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OVALLE 

Miguel Aguirre 109. 

Fono: (53)2 448271 - (53)2 448272-

Horario de atención lunes a viernes 

de 09:30 a 12:45 horas 15:30 a 18:00 horas.

Sábados de 10:00 a 12:00 horas.
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Agenda legislativa: 
Gobernar es priorizar

Matías Walker
Senador

OPINIÓN

Entre las numerosas necesidades 
y problemas que plantea la ciuda-
danía en nuestro país, es deber de 
las autoridades concentrarse en 
buscar soluciones para aquellas que 
resultan más apremiantes. Por ello, 
como mesa del Senado, en acuerdo 
con la Cámara de Diputados y el 
Gobierno de Chile, hace algunos 
meses decidimos concentrar es-
fuerzos en la agenda de seguridad, 
considerando que la delincuencia 
es por lejos la principal preocu-
pación en nuestro país. Además, 

en la agenda de reactivación de 
la economía y en concretar un 
reforma previsional que, por fin, 
aumente las pensiones.

Precisamente cuando en estos 
días desde el Ejecutivo asoman 
otras ideas o urgencias legislativas, 
como Mesa del Senado convo-
camos a una reunión de trabajo 
a los presidentes las principales 
comisiones que tienen los proyec-
tos de seguridad, porque estamos 
conscientes en la necesidad de 
sacar más rápido los proyectos 
anti delincuencia. Ya despacha-
mos la ley de reincidencia que es 
muy importante porque tiene que 
ver con el cumplimiento efectivo 
de penas, con dar mayores atri-
buciones también al Ministerio 
Público y las policías, pero están 
pendientes el despacho de la ley 
que crea el Ministerio de Seguridad 
Pública, el de Reglas de Uso de la 
Fuerza -para que FFAA puedan 
colaborar con Carabineros- el de 
infraestructura crítica, la nueva ley 

que crea el Sistema de Inteligencia 
del Estado -donde hay diferencias 
entre parlamentarios que apoyan 
al gobierno- y la aprobación de 
la ley antiterrorista que nosotros 
ya despachamos como Senado, 
precisamente la semana en que 
tres Carabineros sufrieron un 
atentado en la comuna de Cañete.

Hoy cuando desde el ejecutivo 
aparecen urgencias para iniciativas 
como la Eutanasia o el Crédito 
con Aval del Estado, decimos que 
podemos estar de acuerdo con 
ellas, pero que hay prioridades. 
Claramente la prioridad legisla-
tiva hoy día en el país debe ser la 
agenda de seguridad pública, que 
debiéramos despacharla antes de 
iniciar el debate del la ley de pre-
supuesto. Además las iniciativas 
para la reactivación de la economía 
y generación de empleo, junto 
con el necesario acuerdo para 
por fin subir las pensiones de 
los actuales y futuros jubilados. 
Gobernar es priorizar.

EDITORIAL

El incendio que arrasó la Plaza de Abastos 
de Illapel en junio pasado fue devastador, no 
solo por la magnitud del daño —192 locales 
completamente destruidos—, sino porque 
dejó a cientos de familias sin su fuente de 
ingresos. Un desastre de esta envergadura, en 
una comunidad pequeña, suele ser un golpe 
difícil de asimilar, pero lo que hemos visto en 
los meses posteriores es un ejemplo notable 
de resiliencia, cooperación y gestión eficaz. 
El retorno de los emprendedores a la Plaza de 
Abastos, aunque en módulos provisorios, es una 
muestra clara de que cuando las autoridades, 
el sector privado y la comunidad trabajan en 
conjunto, se pueden lograr avances significativos, 
incluso frente a las adversidades más desalen-
tadoras. Tres meses después de perderlo todo, 
los locatarios han vuelto a ocupar su espacio, y 
aunque aún queda mucho por hacer, el avance 
logrado hasta ahora es digno de admiración. 
La instalación de una feria de emergencia 
permitió que los locatarios pudieran continuar 
con sus actividades, aunque en condiciones 

difíciles. 
Aun así, fue una solución inmediata que 

permitió que los comerciantes no que-
daran completamente desamparados. 
El trabajo coordinado entre el municipio, el 
Gobierno Regional y empresas privadas como 
Minera Los Pelambres ha sido esencial. Este tipo 
de colaboración público-privada es un ejemplo 
a seguir para otras comunas que enfrentan de-
safíos similares. No solo se trata de reconstruir 
lo que se perdió, sino de hacerlo de una manera 
que beneficie a la comunidad a largo plazo. 
Es importante destacar la rapidez con la que 
se ha actuado.

 En un contexto donde los proyectos de 
reconstrucción suelen demorarse años, la 
reapertura de la Plaza de Abastos en apenas 
tres meses es un logro que merece recono-
cimiento. Los módulos provisionales que hoy 
ocupan los locatarios no son solo una solu-
ción temporal, son un símbolo del esfuerzo 
conjunto y del compromiso por devolverles 
su dignidad laboral.

Plaza de abastos en Illapel
El retorno de los emprendedores, aunque en módulos provisorios, es 

una muestra clara de que cuando las autoridades, el sector privado y la 
comunidad trabajan en conjunto.

Juan Manuel Fuenzalida
Diputado

OPINIÓN

Solo faltan detalles para que nuestro proyecto 
sea una realidad sobre los tiempos de los permisos 
en la construcción de viviendas tras la aproba-
ción en el Senado, marcando un hito clave en la 
búsqueda de soluciones a uno de los problemas 
más importantes para la clase media chilena: el 
acceso a la vivienda. Este proyecto de ley, que 
busca simplificar los trámites y reducir los tiempos 
para la obtención de permisos de construcción, 
ha generado esperanza entre quienes ven la casa 
propia como un sueño lejano.

Desde hace décadas, el sector inmobiliario ha 
sido un terreno donde la burocracia y los largos 
tiempos de espera han impedido que las familias 
puedan adquirir viviendas de manera oportuna y a 
precios accesibles. Lo que proponemos es acortar 
los plazos en la tramitación, responsabilizar a los 
profesionales del proyecto en lugar de cargar toda 
la fiscalización sobre las Direcciones de Obras 
Municipales (DOM), e introducir mecanismos 
de impugnación frente a demoras. Es evidente 
que agilizar los tiempos puede contribuir a una 
reducción de costos.  La simplificación del proceso 
podría disminuir el precio de las viviendas hasta en 
un 12%. Este es un alivio no menor para quienes 
llevan años esperando, especialmente para la 
clase media y los comités de vivienda. 

Otro aspecto clave que este proyecto trae consigo 
es la responsabilidad que recaerá en arquitectos 
y otros profesionales involucrados en el desarrollo 
del proyecto. Mientras que las DOM solo revisarán 
el cumplimiento de normas urbanísticas y la com-
pletitud de los antecedentes, los demás aspectos 
técnicos quedarán a cargo de privados sin dejar de 
lado la calidad. Paralelamente, se debe poner fin 
a los interminables meses de espera para recibir 
informes de mitigación vial o la archivación de 
planos de copropiedad, los cuales, en algunos 
casos, han paralizado proyectos por largo tiempo. 

La solución al problema habitacional en Chile 
sigue siendo una prioridad y no se agota en 
la agilización de los trámites burocráticos. Es 
necesario un esfuerzo coordinado que involucre 
políticas públicas integrales en materia de suelo, 
acceso a financiamiento y construcción susten-
table.  Para que este tipo de iniciativas realmente 
beneficien a quienes más lo necesitan, debe existir 
una fiscalización adecuada, transparencia en 
la aplicación de las normas y una visión a largo 
plazo que contemple tanto la calidad de vida de 
las familias como el desarrollo sustentable de 
nuestras ciudades.
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